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平成２４年度第２回尾張旭市立図書館協議会 

 

１ 開催日時   

平成２４年１１月２２日（木） 

開会 午後３時 

閉会 午後４時２０分 

２ 開催場所 

  尾張旭市立図書館 視聴覚室 

３ 出席委員 

 岡田龍二、渡辺英樹、村井弘子、熊谷朝子、山寺紀子、山岸桃子、松田 修、 

三浦ちず子 ８名 

４ 欠席委員 

 浅野 健、岩井美也子 ２名 

５ 傍聴者数 

  ０名 

６ 出席した事務局職員 

  教育部長：長江建二、図書館長：酒井 学、館長補佐兼図書館係長：杉山 毅 

  主事：戸松裕子 

７ 議題等 

 (1) 平成２４年度事業実施状況について 

 (2) 平成２５年度事業実施計画案について 

 (3) 尾張旭市子ども読書活動推進計画進行状況について 

(4) その他 

８ 会議の要旨 

岡田会長     （会議の成立要件、委員の過半数の出席委員（８名）の確認  

         会議の公開、会議録も公開する旨委員に了承を得る。） 

教育部長     （あいさつ） 

会  長     （２協議事項 ⑴平成２４年度事業実施状況について事務局に説

明を求める。） 

館長補佐     （資料１）にて下記の内容について説明 

         Ｐ１～ 図書館資料（蔵書数、受入状況など） 

         Ｐ２～ 図書館利用状況（貸出状況、予約状況など） 

         Ｐ３～ 図書館事業（資料の整備、図書館利用促進事業など） 

         Ｐ６～ その他の事業（図書館ボランティアとの協働、雑誌スポ 

ンサー制度の開始など） 
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会  長     （説明に対する質問・意見を求める。） 

松田副会長    利用状況で児童書の貸出件数が減少しているが、購入数はどうな

っていますか。 

館長補佐     積極的に購入しています。また、展示コーナーとは別に児童用の

ミニ展示コーナーも設置して利用に力を入れています。子どもの親

世代の利用も減少していることが原因として考えられます。 

松田副会長    選書についてはどのように行っていますか。 

館長補佐     職員全員で行っています。最終的には、児童書担当の職員が決定

しています。 

松田副会長    選書に問題はありませんか。 

館長補佐     児童書担当はベテラン職員で行っていますので（問題は）ないと

思います。 

館  長     児童書担当の職員はしっかりやっています。未就学児童数が減っ

ており、母数の減少が影響していると考えられます。 

村井委員     未就学児童の母親世代の利用が少なくなっているのは、電子書籍

の利用が増えていると考えられますか。 

館  長     そういう事も考えられるかもしれません。 

館長補佐     情報をインターネットなどで得ようとする傾向が増えている事も

考えられると思います。 

館  長     大人の読む本は電子書籍に移行される傾向にあるが、絵本などは

まだないと思われます。 

村井委員     お母さんが図書館に足を運ばれなくなると、子どもの利用も減り

ます。 

館  長     そうです。現在、保健センターで行われているブックスタート事

業には、図書館員も出向いてＰＲもしており、努力はしています。 

松田副会長    すでに行っていると思いますが、ホームページで児童書の紹介を

したり、館内でも新しい本が入りましたなどＰＲすると、利用促進

につながるかと思います。 

村井委員     書店でよく目にする“書店員おすすめの”など紹介のメモなどを、

ボランティアの力を借りて作って展示してみてはいかがですか。 

松田副会長    児童担当もベテランであられますので、そのような知識も豊富に

お持ちだと思います。 

館  長     担当も児童コーナーに専用の展示を設けています。今後、意見を

参考にさせて頂きたいと思います。 

会  長     （利用の減少が）一過性であればよいが、続くと心配です。原因
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と対策をお願いします。 

         （質問・意見を求める。） 

山岸委員     私の経験から申し上げても、２階におはなしのへやがあるのは大

変です。保健センターや、特にふらっとは使い勝手がよく、利用者

が流れてしまっているのではないでしょうか。 

館  長     指摘頂きましたように、エレベーター等もなく２階におはなしの

へやがあることは、図書館の弱点であると認識しており、改善した

いと思っています。 

山岸委員     蔵書については（図書館は）よい本がたくさんあり、良いと思っ

ています。 

会  長     保健センターとふらっとは本が少ないですか？ 

山岸委員     ふらっとはだいぶ増えてきています。 

館長補佐     ふらっとへは 9月より、図書館が２００冊団体貸出をしています。 

館  長     ふらっとへ行かれますと、尾張旭市立図書館のコーナーとして団

体貸出の２００冊が置かれておりますので、もしお近くへお出かけ

の時はお寄り頂けたらと思います。 

松田副会長    その数字はどうなっていますか。 

館長補佐     団体貸出の扱いになっています。 

部  長     （利用者が）ふらっとで何回借りても（図書館としては）１回の

貸出しですか。 

館  長     そうです。 

会  長     見かけは１回でも、子どもが利用していればよい事であると思い

ます。 

館  長     ふらっとへの貸出しについては、こども議会で市長に対して児童 

が要望したことにより実現しました。しかしながら、（ふらっとは） 

蔵書数が少ないという事で図書館が団体貸出をしています。通常団 

体貸出は１００冊ですが、２００冊貸出しております。 

会  長     団体貸出の期限はどのくらいですか。 

館  長     １カ月です。ふらっとでの貸出期間も１カ月であり、図書館では

延長貸出をして対応しています。 

村井委員     保育園との連携はありますか。また、保育園への貸出しはありま

すか。 

館  長     園長会議で図書館の本を活用してくださいとＰＲしていますが、

園児は同じ本を何度もみる(読む)という特性があり、難しいようです。 

村井委員     保育園の本に貸出しはありますか。 
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館  長     ありません。園内のみです。 

村井委員     子どもがいると（図書館にわざわざ来館して借りる事は）大変で

あるので、保育園で貸出しが出来るとよいと思います。私立では行

っている園もあります。 

館  長     施設側は図書館の本を預かる事になり、本の管理など難しい問題

があります。 

村井委員     保育園での本の充実に努めてください。 

松田副会長    このことについては、尾張旭市子ども読書活動推進計画を公表し 

ていますので、計画は大丈夫かということにもなると思います。 

会  長     （質問・意見を求める。） 

三浦委員     団体貸出は他にどこの登録がありますか。 

館長補佐     学童、児童クラブ、ＰＴＡボランティア、小学校、図書館ボラン

ティアグループなどがあります。小学校には、図書ボランティアが

あり、問題点や活動を報告する交流会があります。先日は会場を提

供し図書館員も参加して、団体貸出の紹介やペープサートなどの貸

出の紹介をしました。このようにして、連携を密にしていきたいと

考えています。 

会  長     （他に質問を求める。） 

         （２協議事項(2)平成２５年度事業実施計画について事務局に説明

を求める。） 

館長補佐     （資料２）について説明 

会  長     （説明に対する質問・意見を求める。） 

         （５.地区公民館での資料の返却受付について）公民館の職員が 

        行うのですか。 

館長補佐     公民館は（本を）預かるだけです。 

館  長     公民館への回収は様子をみてからスケジュールを組み立てようと

考えています。予約本についても速やかに対応出来るように考えて

います。 

会  長     その周知方法についてどのように考えていますか。 

館長補佐     市広報、ホームページ、図書館だよりやちらし、公民館での周知

ＰＲなどを考えています。 

松田副会長    （７.閲覧コーナー書架増設について）ティーンズコーナーの対象

年代と選書はどのように考えていますか。 

館長補佐     中高生を対象に、物語・エッセイ・進路・性など興味のあるもの

を揃えたいと考えています。 
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松田副会長    地元の学校に情報提供を求めてみては、いかがでしょう。 

館長補佐     はい、そう考えています。 

会  長     （説明に対する質問・意見を求める。） 

（２協議事項(3)尾張旭市子ども読書活動推進計画進行状況につい

て事務局に説明を求める。） 

館長補佐     （資料３）について説明 

会  長     （説明に対する質問・意見を求める。） 

全  員     （資料３について承認とする。） 

会  長     （３その他について意見を求める。） 

館  長     （２協議事項(2)平成２５年度事業実施計画４）読み聞かせ講座に

ついて 

参加者に女性が多く、図書館としては読み聞かせの出来る男性の

ボランティアを要望している。 

（２協議事項(2)平成２５年度事業実施計画３利用促進事業(3)）英

語絵本の読み聞かせ会について 

“ボランティア養成おはなし読み聞かせ講座”を受講した方が平

成２４年６月から始めてくださいました。大変人気でとても好評で

あります。 

平成２４年３月から運用を開始しましたＩＣタグについて 

利用者には好評であります。また特別整理休館中に行った蔵書点

検では、不明本の冊数の減少にもつながっています。 

松田副会長    不明本の残りはどのような対策をされますか。 

館  長     ＩＣタグは年度途中の導入であったため、一定の効果はあったと

報告させて頂き、来年度にはさらによい報告が出来ると思います。 

部  長     （２協議事項(2)平成２５年度事業実施計画の）予算減については、

最終的には議会での決定であり、現状では不確定であることの了承

をお願いします。 

三浦委員     古文書など、戦前の資料などの管理はしていますか。市民会館に

（図書室が）あった時には段ボールに入っていたが、今はどうなっ

ていますか。 

部  長     尾張旭市誌現代史資料編を作製するにあたり参考にし、今は文化

スポーツ課で保管しています。いづれは図書館で保存出来るとよい

と考えています。それ以前の資料は図書館にはありません。 

三浦委員     リタイアされたシニア層の方々が関心をもたれており、小牧市な

どは整理されています。どのように考えていますか。 
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部  長     当市は、公文書館のようなものについては対応が遅れていると思

います。除々にやっていく予定ではあります。 

会  長     （質問・意見を求める。） 

村井委員     私は読書会代表で来ています。（図書館協議会）会員は７０歳ま

でですが、読書会の会員は７０歳を超えている方ばかりで、私ひと

りが毎回出席することになります。図書館協議会は２，３年で交代

して新しい意見を取り入れていく場と思います。（図書館協議会）

会員に“６０歳代のリタイアされた方”などが入ってもよいかと思

います。（図書館協議）会のことを考えますと、読書会はそろそろ

新しい方に代わってもよいのではないのでしょうか。 

部  長     （図書館協議会会員は）７０歳、再任は７５歳までが内規です。

代謝も必要ではと考えますが、時々で対応したいと思います。 

村井委員     図書館は今後、リタイアされた方の利用も増えると思いますので、

検討して下さい。 

部  長     ルールで決めつける事は考えておらず、柔軟に考えていきたいと

思っています。 

会  長     （全般について委員に意見等求める） 

  （閉会あいさつ） 

 


